
 

 

 

 

 

 

 

 

 

SÚMULA DA 10ª REUNIÃO ORDINÁRIA CEF-CAU/GO

2ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CEF-CAU/GO AMPLIADA AOS COORDENADORES DO CURSO DE
ARQUITETURA E URBANISMO, DAS INSTITUIÇÕES DE ENSINO SUPERIOR EM GOIÁS

DATA 08 de novembro de 2024 HORÁRIO 14h às 16:30h
LOCAL Remota, através do Teams

ASSESSORIA Fernanda Vilela de Paula

PARTICIPANTES

Francisca Júlia França Ferreira
de Melo Coordenadora

Flávia de Lacerda Bukzem Conselheira
Maria Leopoldina Figueiredo de
Faria Conselheira

Isabel Barêa Pastore Chefe de Gabinete
Guilherme Vieira Cipriano Assessor Jurídico

Coordenadores(as) de Curso

UNIRV, UFG-Goiás, UNIP,
UNI GOIÁS, INTEGRA-
Caldas Novas e UNA
Catalão.

PAUTA

1 Leitura e aprovação da Súmula da 9ª reunião ordinária da CEF-
CAU/GO

Discussão A súmula foi encaminhada juntamente com a convocação. Todos os
conselheiros participantes acompanharam a leitura.

Encaminhamento Aprovação unânime da Súmula pelas Conselheiras.

ORDEM DO DIA

2 REGISTROS DEFINITIVOS DE PROFISSIONAIS – Processo nº
2199501/2024

Fonte Gerência Técnica
Discussão Analisado e aprovado.

Encaminhamento Aprovação, por unanimidade, pelas conselheiras presentes, nos
termos da Deliberação nº 041/2024 – CEF/GO.

3 REGISTRO DE PÓS-GRADUAÇÃO – Processo nº 2197593/2024
Fonte Gerência Técnica
Discussão Analisado e sobrestado.

Encaminhamento
Aprovação, por unanimidade, pelas conselheiras presentes, nos
termos da Deliberação nº 042/2024 – CEF/GO.

4 REGISTRO DE PÓS-GRADUAÇÃO – Processo nº 1970107/2024
Fonte Gerência Técnica
Discussão Analisado e aprovado.
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Encaminhamento
O processo foi distribuído para a conselheira Flávia de Lacerda
Bukzem, para melhor analisar o quadro processual e apresentar seu
relatório e voto na próxima reunião da CEF.

5 REGISTRO Definitivo DE PROFISSIONAIS – Processo nº
2203180/2024

Fonte Gerência Técnica
Discussão Analisado e aprovado.

Encaminhamento Aprovação, por unanimidade, pelas conselheiras presentes, nos
termos da Deliberação nº 043/2024 – CEF/GO.

6 Relato – Curso de Gestão de Escritórios
Fonte Chefia de Gabinete

Discussão A coordenadora informou que o curso foi bastante elogiado pelos
que a abordaram.

7 Aula Magna
Fonte Chefia de Gabinete
Discussão
Encaminhamento

8 Relatos Gerais
Fonte CEF

Discussão
A UFG encaminhou convite para realização de aula magna na
faculdade de Arquitetura e Urbanismo da entidade, na cidade de
Goiás.

Encaminhamento

8 Avaliação da Aula Magna do 2º Semestre – 2024
Fonte CEF

Discussão

Isabel fez o relato sobre a aula magna realizada no segundo semestre
do ano corrente. Agradeceu à UNIP e demais coordenadores pela
acolhida a participação dos alunos no evento. Seguidamente, o
representante da Uni Goiás informou que o evento foi bastante
proveitoso e que a fala do palestrante foi bastante atual e pertinente.
Fez relatos sobre a participação na elaboração do projeto, sobre a
proposta social de elaboração e projetos e o foco em atuações que
fogem um pouco do escopo da arquitetura. O represente da
INTEGRA relatou que a palestra foi muito válida, porque os alunos
puderam perceber que outros profissionais, estabelecidas no
mercado, entenderam a arquitetura e urbanismo fora do que a visão
comum tem sobre as atividades, fora da estrutura mercadológica.
Entendeu que o fomento a essa pauta foi importante. Francisca Júlia
agradeceu a todos pela presença e entendeu que a aula atendeu ao
que se propôs. Informou que os professores da UNIP e os alunos
fizeram bons relatos sobre o evento.

9 Organização da Aula Magna do 1º semestre – 2025
Fonte CEF
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Discussão

Isabel informou que recebeu uma solicitação da UFG, da Cidade de
Goiás, para que a próxima aula magna seja realizada na cidade. O
coordenador do curso na cidade, Flávio, informou que o curso
completa 10 (anos) e que será realizado um evento com oficinas,
trazendo egressos para participarem e viabilizarem a construção de
um projeto do curso para o próximo decênio. Flávio colocou nomes
de possíveis palestrantes. Isabel informou que é necessário haver
uma pesquisa aguçada sobre débitos dos palestrantes junto ao CAU
entre outros possíveis impedimentos. Ponderou que a CEF
deliberou que a aula magna do primeiro semestre de 2025 poderá
ser realizada na cidade de Goiás. Flávio pontuou sobrea a
importância da interiorização desse movimento do CAU para
promover esse evento no interior. Flávia entendeu a importância de
expandir a aula magna e enalteceu a importância de ser dar um
engajamento a esse evento. Maria Leopoldina solicitou que o
coordenador do Flávio colocasse nomes para falar sobre o tema a
ser tratado. Isabel solicitou que os demais coordenadores se
manifestassem com sugestões de nomes. Flávia enalteceu a
importância de se elencar uma lista com possíveis nomes. A aula
magna, na Cidade de Goiás, ocorrerá possivelmente no dia 18 de
março de 2025, preferencialmente pela manhã. O coordenador do
curso da UFG em Goiás sugeriu o nome de Sérgio Ferro, do
escritório GCP. Isabel trouxe os nomes dos profissionais sugeridos
pela UFG, através de ofício remetido ao CAU/GO, sendo eles:
Tainá Reis de Paula Kapaz, Mari Josefina de Vasconsellos,
Gabriela de Matos e Gabriela Leandro Pereira. Patrícia Jeorgina

Encaminhamento Os coordenadores foram comunicados para encaminharem
propostas de nomes de palestrantes.

10 Representação CAU Jovem
Fonte CEF

Discussão

Isabel informou que está sendo amadurecido o projeto do CAU
Jovem, destacando as modalidades que esse projeto assume em
outros CAU/UF e pontuando que o CAU/GO tem interesse que os
estudantes sejam mais participativos nesses projetos. Destacou que
alguns alunos foram indicados pelos coordenadores de curso para
comporem esse grupo. Colocou que a aula magna foi bastante
fortalecida e contou com bom público graças, também, à
participação desse alunato. Isabel solicitou que aos coordenadores
que ainda não indicaram seus representantes, que o façam, visando a
participação desse projeto. Isabel informou que no dia 18/11, data da
próxima reunião do CAU Jovem, coletará nomes de possíveis
palestrantes com os integrantes do projeto CAU Jovem.

11 Prêmio Trabalho de Conclusão de Curso 2024
Fonte CEF

Discussão

Isabel informou sobre a publicação do edital sobre o “Prêmio TCC”
e comunicou sobre o status de tramitação do processo. Ponderou que
será montada a banca de avaliadores dos trabalhos. A ideia será
realizar a entrega do prêmio no dia 10 de dezembro de 2024. Este
ano a homenageada será a professora Lúcia Moraes, que se fará
presente no evento. Comunicou que os coordenadores serão
convidados para o evento.

12 Outros assuntos de interesse dos coordenadores
Fonte CEF
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Discussão

DCNs (assunto solicitado pela coordenadora da CEF-CAU/GO). A
coordenadora da CEF-CAU/GO e da UNIP informou que tem
havido discordância de algumas disposições das DCNs. Comunicou
que o CAU/GO, através da CEF, tem a intenção de elaborar uma
nota técnica sobre essa pauta das DCNs. Perquiriu os coordenadores
sobre como esse assunto tem tratado esse assunto, bem como em que
estado se encontra o funcionamento dos “ateliês de projetos”, em
relação ao quantitativo de alunos por professor. A coordenadora
informou sobre como o assunto é tratado nas UNIP, destacando a
quantidade de alunos que ficarão sob a tutela dos professores em
determinadas disciplinas. O representante da UNIRV informou que
o seu curso está em período inicial atividades, ponderando que a sua
instituição possui natureza pública, ainda que haja mensalidades.
Destacou que é possível haver uma integração das atividades na
instituição. Informou que o professor da UNIRV faz orientações por
horas. Em relação aos “ateliês de projetos”, ponderou que suas
turmas não tem tantos alunos ainda. O representante da INTEGRA
informou que ainda não se alcançou um quantitativo de alunos,
havendo divisão de atendimentos dos alunos: em uma semana há o
atendimento de uma parte e em outra semana de outros. Sobre a
extensão, o coordenador destacou sobre a compreensão da
metodologia pelos professores, reforçando que o curso é novo ainda
na instituição. O representante da UNI Goiás informou que existem
o escritório modelo na IES e que ele atua de forma aproximada com
a extensão. Nos ateliês da IES, esta consegue realizar atividades com
mais de um professor. O trabalho de conclusão de curso da
instituição conta hoje com menos avaliadores. Na UNA Catalão, a
representante destacou que a categorização de disciplinas é
diferente. Informou que a unidade curricular relacionada aos ateliês
de projetos é colocada dentro de outras matérias. Informou que a
unidade curricular é ministrada por dois professores, sendo um
ministrando atividades de maneira remota (teoria) e outra de
maneira presencial (prática). Trouxe explicações de como a IES lida
com o trabalho de conclusão de curso, que se dá de maneira
nacional. Sobre a extensão, a UNA Catalão destacou que existe uma
lacuna, mas que vem sendo melhorada a interlocução com outros
cursos, como Agronomia e Psicologia. Flávio ponderou que na
UFG, na Cidade de Goiás, em relação ao ateliê de arquitetura,
mantem 1 professor para 15 alunos. Destacou que os atendimentos
remotos não existem, a não ser de maneira informal. Ponderou que a
instituição conta com laboratórios para executar atividades de
extensão. Em relação ao trabalho de conclusão de curso, cada
professor orienta e 3 a 4 alunos. As bancas são formadas por
professores interno, externo e orientador.
O coordenador da UNIRV questionou se o CAU/GO poderia
auxiliar a IES com alguma atividade para que os alunos conheçam
mais o CAU, como é a estrutura e sobre atuações da entidade.
Informou que o coordenador pode formalizar pedidos de palestras
para os alunos ao CAU/GO.
Por fim, o coordenador da Uni Goiás enalteceu o projeto do CAU
Jovem e informou que o assunto entrou para dentro da instituição e
que foi uma boa ação empreendida pelo CAU/GO.

Francisca Júlia França Ferreira de Melo
Coordenadora da CEF-CAU/GO
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Guilherme Vieira Cipriano
Assessor Jurídico
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